

SÍNTESIS INFORMATIVA

OFICINA DE PRENSA DE LA RECTORÍA
Ciudad Universitaria, 31 de agosto de 2011



EDUCACIÓN

Estatal: Inició en la UAEM Cátedra Karl Marx

Nacional: Acepta la UNAM negociar con el Movimiento de Aspirantes Excluidos

SALUD

Estatal: Convoca el secretario de Salud a prevenir la violencia al poner en marcha las Rutas de la Salud en Tlaltizapán

Nacional: Genoma indígena es clave de diabetes y obesidad

Internacional: Expertos brasileños logran reprogramar células de piel de esquizofrénico en neuronas

ECONOMÍA

Estatal: Logran comerciantes del centro histórico que CFE revise quejas por el mal servicio

Nacional: Aumentó 120 por ciento la deuda total del sector público federal durante este gobierno

Internacional: Anticipa la Cepal menor crecimiento en AL este año

POLÍTICA

Estatal: Ganan 13 Pueblos el caso La Ciénega

Nacional: Jueces y magistrados han concedido 6 mil recursos de protección a casinos

Internacional: Triunfo histórico, freno a la ley antimigrante de Alabama

EDUCACIÓN

Estatal:

Inició en la UAEM Cátedra Karl Marx

En la edición del día de hoy se publica la nota sobre la inauguración de la Cátedra Karl Marx que se realizó el pasado 26 de agosto en el auditorio Emiliano Zapata de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM).

La Unión de Morelos, p.31, (Barbara Hernández).

Estudiantes de Derecho impiden sesionar a comisión restauradora de la FEUM

Luego que el aspirante a vicepresidente Juan Manuel Pantaleón Cruz, irrumpiera en la sesión del colegio electoral para exigir documentos de los otros candidatos considerados confidenciales, el Colegio Electoral de las elecciones extraordinarias para elegir presidente de la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM), determinó declararse en sesión permanente, misma que se reanudará hoy a las 10 de la mañana. Y es que de acuerdo a lo que establece la convocatoria de elección del nuevo comité de la FEUM, este martes estaba marcado para recibir las impugnaciones de cada planilla y en su caso, declarar inválida a la misma si no cumplía con los requisitos de ley correspondiente.

La Unión de Morelos, p.17, (Salvador Rivera) y **El Sol de Cuernavaca**, p.3, (Mónica González).

Pide rector elecciones civilizadas en la FEUM

Una vez que conoció los cuatro nombres de los estudiantes que competirán por la presidencia de la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM), el rector de la UAEM, Fernando Bilbao Marcos, los exhortó a que realicen su proceso conforme a derecho y sin descalificaciones, respetando en todo momento la normatividad que ellos mismos lograron construir dentro de su propia lógica de organización. Dijo tener respeto y reconocimiento para quienes se inscribieron en este proceso que es de suma importancia para la universidad y sobre todo para los estudiantes.

El Sol de Cuernavaca, p.3, (Mónica González).

Entrega el gobernador Marco Adame la nueva planta generadora de energía en el Parque Chapultepec

El gobernador Marco Adame Castillo entregó la Planta Didáctica Generadora de Energía en el Parque Ecológico Chapultepec, proyecto que convierte el paso de agua en energía eléctrica y que en un 35 por ciento ocupa este lugar. Fernando Bahena Vera, secretario ejecutivo de la Comisión Estatal del Agua y Medio Ambiente (CEAMA), comentó que la Planta Didáctica Generadora de Energía, servirá de apoyo pedagógico para que alumnos y público en general, conozcan cómo se genera energía limpia, cuya inversión representó casi 7 millones de pesos, contando con el apoyo de la Comisión Federal de Electricidad en su proyección. En este mismo sitio en presencia del rector Fernando Bilbao Marcos, Adame Castillo recibió de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), los avances del inventario de Emisiones de Gases de Efecto Invernadero como herramienta para emprender acciones de mitigación en todo el estado.

La Unión de Morelos, p.5, (Sin firma); **La Jornada Morelos**, p.3, (Miguel Ángel García) y **El Sol de Cuernavaca**, p.5, (Martín Sánchez).

Filma Taboada historia de agave

A manera de preestreno, el cineasta morelense Francesco Taboada Tabone presentó la cinta *Maguey* en el auditorio Emiliano Zapata de la UAEM, a petición de algunos estudiantes de la Facultad de Humanidades. Aunque la película no está terminada, Taboada aceptó proyectarla para lograr un objetivo: "Buscamos recibir retroalimentación por parte de los estudiantes y los asistentes para ver qué expectativas produce la cinta en la audiencia. Para nosotros, es muy importante estar en constante comunicación con la audiencia. Este documental, que, de alguna manera, lleva una técnica antropológica, está construido sobre la premisa del rescate de la memoria oral que ha caracterizado a nuestros otros documentales", dijo en entrevista.

Diario de Morelos, p.2, Magazine, (Silvia Vargas).

Nacional:

Acepta la UNAM negociar con el Movimiento de Aspirantes Excluidos

Integrantes del Movimiento de Aspirantes Excluidos de la Educación Superior (Maes) se manifestaron ayer en la explanada de la Rectoría de la UNAM en demanda de que se revise la revalidación de estudios de varios jóvenes, con el fin de que puedan ingresar a esa casa de estudios. Ello como parte de los acuerdos con diversas instituciones de estudios y la SEP, consistentes en que los alumnos rechazados en los exámenes de selección de los años pasado y antepasado cursaran una licenciatura en escuelas privadas con el apoyo de la dependencia federal, y para lo cual ellos pagarían mil pesos mensuales de colegiatura.

Así, de obtener buenos promedios y alcanzar los créditos requeridos (20 por ciento), ingresarían este ciclo escolar a instituciones públicas de enseñanza superior.

La Jornada, p. 41, (Emir Olivares Alonso).

Abren Colegios de Bachilleres 50 espacios para los jóvenes excluidos de Iztapalapa

A los espacios que se abrieron en los Centros de Estudios Tecnológicos (CET) para los jóvenes excluidos del bachillerato de la delegación Iztapalapa, se sumaron 50 más en cuatro Colegios de Bachilleres. Desde que comenzaron las protestas y negociaciones con la SEP y el gobierno de Iztapalapa se ha logrado que 150 jóvenes que se habían quedado sin escuela puedan incorporarse para continuar sus estudios (...) la jefa delegacional, Clara Brugada, señaló que los 50 espacios son insuficientes, por lo que solicitará se duplique el número.

La Jornada, p. 38, (Josefina Quintero).

A profesores comisionados, \$3 mil millones cada año

El Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) recibe al año por concepto de cuotas poco más de 2 mil 180 millones de pesos, monto insuficiente para el pago de sueldos de los mentores comisionados a esa organización, cuyo costo para el erario asciende a 3 mil 420 millones de pesos anuales. Así lo aseguró el director de la organización Mexicanos Primero, David Calderón, tras indicar que los comisionados al SNTE pasaron de 10 mil, registrados en 2010, a 21 mil 178, contabilizados hasta el primer trimestre de este año (...) los profesores comisionados en tareas no educativas cuestan al erario unos 855 millones de pesos por trimestre (3 mil 420 millones de pesos al año).

La Jornada, p. 41, (Elizabeth Velasco C.).

Diseñan en el IPN programa para evaluar estilos de aprendizaje

Estudiantes de la Escuela Superior de Cómputo, del Instituto Politécnico Nacional, desarrollaron un sistema para identificar estilos de aprendizaje por medio de un ambiente virtual de computadora, que puede ayudar a los maestros a identificar, con el uso de un cuestionario interactivo, la forma en que los jóvenes asimilan el conocimiento, con su propio estilo de aprendizaje. Con el trabajo, Angélica Susana Herrera Villagrán, Armando Bejarano Castro y Luis Fernando Maqueda Hernández obtuvieron el título de ingenieros en sistemas computacionales. "Posee animaciones multimedia y aspectos que reflejan situaciones reales de la vida.

La Jornada, p. 3, (De la Redacción).

Bibliotecas escolares y de aula modestas e insuficientes

Según diagnóstico sobre bibliotecas escolares en México, que realizó la Organización de Estados Iberoamericanos para la Educación, la Ciencia y la Cultura (OEI) auspiciada por la SEP, entre 5 mil 352 alumnos, maestros, directores y responsables de las bibliotecas (...) una de cada diez bibliotecas escolares en México es coordinada por un maestro bibliotecario designado y capacitado para tal función; en tres cuartas partes de esas bibliotecas los libros no están clasificados, por lo que hay un escaso control del préstamo a domicilio; aunque más de la mitad de las escuelas tienen un salón asignado para la biblioteca, se trata de espacios pequeños e inadecuados (...) un tercio de éstas no cuenta con mobiliario adecuado y si lo tienen resulta insuficiente; hay escuelas preescolares indígenas que no cuentan con bibliotecas y son muy pocas las bibliotecas escolares que se han instalado en las primarias indígenas.

El Universal, (Yanet Aguilar Sosa), <http://www.eluniversal.com.mx/cultura/66246.html>.

Cierran 80 escuelas en Acapulco por amenazas

Ante el paro de labores de 400 maestros de educación básica pertenecientes a 80 escuelas del sector cuatro, que comprende seis zonas del puerto, por supuestas amenazas de extorsión y secuestros, autoridades educativas y de seguridad pública acordaron reforzar los operativos, retenes y rondines afuera de las instituciones educativas. La secretaria de Educación en el estado, Silvia Romero, pidió a los maestros regresar a las aulas y no detener las actividades (...) Desde el pasado viernes, los maestros de 80 escuelas primarias, jardín de niños y secundarias suspendieron clases y cerraron las instituciones educativas en colonias como Emiliano Zapata, Simón Bolívar, Narciso Mendoza, Libertadores, Vacacional, La Venta, Paso Limonero y Ciudad Renacimiento exigiendo seguridad. Afirmaron que han sido objeto de amenazas de extorsión a través de mantas que se colocan afuera de las escuelas y de una carta que supuestamente entregaron grupos de la delincuencia organizada

El Universal, (Adriana Covarrubias, corresponsal), <http://www.eluniversal.com.mx/estados/81833.html>.

Prometen protección a maestros de Acapulco

El alcalde de Acapulco, Guerrero, Manuel Añorve, ofreció ayer garantías de seguridad a profesores adscritos a la zona conurbada del municipio, quienes denunciaron amenazas de la delincuencia organizada, la cual les advirtió que a partir del primero de octubre deberán pagar por derecho de piso hasta 50 por ciento

de sus salarios. En tanto, el jefe regional de la Secretaría de Educación de Tamaulipas con sede en Matamoros, Francisco Sánchez, aseguró que por miedo a la violencia y a ser despojados de sus pertenencias, los maestros de la zona rural de la localidad se niegan a dar clases.
La Jornada, p. 32, (De la Redacción).

SALUD

Estatal:

Convoca el secretario de Salud a prevenir la violencia al poner en marcha las Rutas de la Salud en Tlaltizapán
Con un llamado a las familias para que en los hogares haya más comunicación y entendimiento entre padres e hijos, lo que evitará actitudes de violencia entre los miembros de nuestra sociedad, el secretario de Salud, Víctor Caballero Solano, puso en marcha este martes, las actividades de Rutas de la Salud en el municipio de Tlaltizapán. Acompañado del director general de los Servicios de Salud en Morelos (SSM), Carlos Carrillo Ordaz, y de la jefa de la Jurisdicción Sanitaria No. 2, María del Rosario Ávila Abarca, el secretario de Salud recordó que la prevención es la solución a muchas enfermedades, por lo que es sumamente importante que se visite al médico regularmente para llevar un control de la salud, sin que necesariamente se tenga que estar enfermo.

La Unión de Morelos, p. (Redacción).

Realiza Conagua obras de seguridad en río Yautepec

El Organismo de Cuenca Balsas (OCB) de la Comisión Nacional del Agua (Conagua) coordina la realización de acciones emergentes de limpieza y enrocamiento -es decir, acarreo y colocación de rocas de gran tamaño para construir una especie de bordo- con el propósito de atender la erosión generada en la margen izquierda del cauce del Río Yautepec, a la altura de su confluencia con la barranca Apanquetzalco, punto ubicado aguas abajo del centro de la localidad de Yautepec. [SE] Juan Carlos Valencia Vargas, Director General del OCB de la Conagua informó que la precipitación torrencial de 140 milímetros que se presentó en Tepoztlán la noche del sábado y madrugada del domingo, generó en la barranca Apanquetzalco un escurrimiento de aproximadamente 150 metros cúbicos por segundo que al llegar al punto de afluencia con el río Yautepec, el golpe de agua llegó directo a la margen izquierda, ya que debido al bajo nivel que presentaba el río Yautepec, no encontró oposición de esta corriente, socavando de manera importante en ese punto de la margen izquierda del cauce. [SE] alta de la cuenca que la Conagua ha propuesto y otras obras complementarias que corresponden a las instancias estatal y municipal.

La Jornada Morelos, p.10, (Raúl Morales); **El Sol de Cuernavaca**, p.9, (Ignacio Torres) y **La Unión de Morelos**, p.7, (La Unión de Cuautla).

Nacional:

Genoma indígena es clave de diabetes y obesidad

El estudio de la genómica de los pueblos indígenas podría ser la clave para comprender mejor problemas nacionales de salud, como diabetes y obesidad, que afectan a la población mestiza mexicana, afirmó la doctora Marta Alicia Menjívar Iraheta, investigadora del departamento de Biología de la Facultad de Química de la UNAM. Marta Alicia Menjívar subrayó la importancia de establecer un sistema de salud adecuado para que se tome en cuenta que los medicamentos o cualquier intervención de salud que se haga en la población mexicana, debe considerar que tenemos un genoma amerindio.

El Universal, (Redacción), <http://www.eluniversal.com.mx/articulos/65769.html>

Uso compulsivo de Internet activa la misma zona cerebral que la droga

El uso compulsivo de Internet, de teléfonos móviles y de videojuegos activa el sistema límbico del cerebro, mismo que se altera cuando se consume alguna droga (mariguana, cocaína, alcohol o tabaco). De ahí que el empleo de esas tecnologías llegue, en ocasiones, a generar adicción, expuso Luis Eugenio Todd, coordinador de Ciencia y Tecnología del gobierno de Nuevo León.

La Jornada, p.2a, (Emir Olivares Alonso).

Sepulta alud a cinco en Guerrero

Cinco personas murieron ayer, sepultadas por el deslave de un cerro en la comunidad El Paraíso, municipio de Atoyac de Álvarez, en la Costa Grande de Guerrero, informó la Secretaría de Seguridad Pública y Protección Civil estatal. El Servicio Meteorológico Nacional (SMN) advirtió que este miércoles podría haber tormentas intensas en los estados de México, Chiapas, Colima, Guerrero, Morelos, Michoacán, Oaxaca, Puebla, Quintana Roo y Yucatán.

La Jornada, p.32, (De los corresponsales) y **El Universal**, (Carlos Cabrera y Adriana Covarrubias), <http://www.eluniversal.com.mx/estados/81835.html>.

Durango: 30 mil afectados por escasez de agua y alimentos

Entre 18 y 30 mil habitantes de los municipios de San Juan de Guadalupe, Tlahualilo y Cuencamé enfrentan escasez de agua y no tienen qué comer, debido a que desde el pasado 30 de julio se suspendió el suministro de líquido ante el supuesto de que la actual temporada de lluvias mejoraría la situación, informó Miguel Calderón Arambula, director de la Comisión Estatal del Agua del estado. Precisó que han ubicado poco menos de 80 comunidades donde los pozos de los que se sustrae el agua están secos y al menos a 50 kilómetros a la redonda no hay de dónde acarrearla.

La Jornada, p.33, (Saúl Maldonado).

El Issste recorta 40% el cuadro básico de medicinas: Fedessp

El Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (Issste) ha recortado 40 por ciento del cuadro básico de medicinas y ha desaparecido de éste cerca de 600 fármacos; el resto los está sustituyendo por genéricos y continúa el riesgoso desabasto de medicamentos e insumos en clínicas y nosocomios, a grado tal que en hospitales como el 20 de Noviembre escasean tratamientos, como las quimios, y a los pacientes les posponen las citas hasta tres meses.

La Jornada, p.40, (Patricia Muñoz Ríos).

Se incluirá inmunización contra el VPH en la Cartilla Nacional de Vacunación

En los pasados 20 años se redujo a la mitad el número de muertes por cáncer cérvico uterino. Ya es la segunda causa de defunción en mujeres por tumores malignos, y a partir de 2012 la vacuna contra el virus del papiloma humano (VPH) se incluirá en la Cartilla Nacional de Vacunación, informó el secretario de salud, José Ángel Córdova Villalobos. En 2010 fallecieron por esta causa 4 mil 47 mujeres, y de acuerdo con las previsiones de la Secretaría de Salud (Ssa) con la sola aplicación de la vacuna, en las siguientes dos a tres décadas se reducirán a la mitad las defunciones.

La Jornada, p.42, (Ángeles Cruz Martínez).

Prevé Conagua sequía que pone en riesgo cultivos de temporal de 250 municipios

El director general de la Comisión Nacional del Agua (Conagua), José Luis Luege, sostuvo que para el próximo año hay pronóstico de sequía en varias entidades del país y estarían en riesgo los cultivos de temporal en 250 municipios que se encuentran en los niveles extremos.

La Jornada, p.43, (Víctor Ballinas y Andrea Becerril).

Internacional:

Expertos brasileños logran reprogramar células de piel de esquizofrénico en neuronas

Investigadores brasileños lograron, por primera vez en la historia, reprogramar células de la piel de pacientes esquizofrénicos para convertirlas en neuronas, informó el científico Stevens Rehen, quien coordinó la investigación. Practicamos una biopsia de piel (de la nuca) de una paciente con esquizofrenia, reprogramamos las células y las transformamos en neuronas, declaró Rehen, poco antes de presentar su investigación a la Academia Brasileña de Ciencias en Río de Janeiro.

La Jornada, p.3a, (Afp).

Detectan versión menos letal de la bacteria que causó la peste negra

Una versión mucho menos virulenta de la bacteria que provocó la peste negra, devastadora pandemia que mató a un tercio de la población de Europa en el siglo XIV, todavía existe, según un estudio publicado este martes. Pruebas de ADN de esqueletos de víctimas de esa terrible enfermedad, hallados en una fosa común en un cementerio medieval de Londres, revelaron parte de la misma secuencia genética que la peste bubónica moderna, a pesar de sus atributos diferentes.

La Jornada, p.3a, (Afp).

ECONOMÍA

Estatal:

Logran comerciantes del centro histórico que CFE revise quejas por el mal servicio

La Asociación de Comerciantes del Centro Histórico (ACCH) logró que la Comisión Federal de Electricidad (CFE) en Morelos, revise una por una las casi 100 quejas registradas por esta representación por incrementos injustificados y cortes irregulares del servicio, en el último año. La presidenta de la agrupación, Rosario Martínez Cué, detalló que hoy en día, las tarifas de energía eléctrica se han disparado de manera acelerada,

en grado tal que existen casos en los que el cobro del servicio de energía eléctrica (de unos 16 mil pesos mensuales) duplica al pago de la renta de un local en la zona (que cuesta unos ocho mil pesos mensuales).¹⁵⁴ Martínez Cué, invito a los comerciantes y vecinos de la zona que registren adeudos por incrementos injustificados, a acercarse a la asociación y se presenten sus casos ante las autoridades del sector.¹⁵⁵ Ellos están dispuestos a revisar, caso por caso, estos cobros injustificados, además de que no se va a cortar la luz inmediatamente, a fin de dar la oportunidad de que los bancos registren los pagos y se eviten gastos extraordinarios injustificados.

La Jornada Morelos, p.11, (Dulce Maya).

Nacional:

Aumentó 120% la deuda total del sector público federal durante este gobierno

Un incremento de 120 por ciento en el monto de la deuda total del sector público federal durante el actual gobierno llevó el saldo del endeudamiento a su nivel histórico más alto: 4 billones 383 mil 750.4 millones de pesos, monto que equivale a casi un tercio del producto interno bruto (PIB) del país para 2011. De acuerdo con los datos oficiales revelados ayer por la Secretaría de Hacienda y Crédito Público correspondientes al periodo enero-julio de 2011, el endeudamiento interno registra un incremento de 110.7 por ciento en lo que va de este gobierno, al pasar de casi 1.5 billones de pesos en diciembre de 2006, a 3.1 billones en el séptimo mes del año en curso.

La Jornada, p.29, (Juan Antonio Zúñiga y Víctor Cardoso).

En la indefensión, usuarios de luz enfrentan alzas hasta de 114 mil%

Un muestreo de diversas quejas e inconformidades que presentaron algunos perjudicados ante la Procuraduría Federal del Consumidor (Profeco) documentan aumentos hasta de 114 mil 254 por ciento en sólo tres meses. Apenas este martes fueron recibidos los acusos de 614 quejas para audiencias, las cuales fueron tramitadas en octubre, noviembre y diciembre de 2009, lo que demuestra el gran tortuguismo con el que actúa la Profeco, afirmó González. Mientras continúan los cobros excesivos, los apagones siguen perjudicando a los clientes, como el ocurrido este lunes en parte de la Unidad Habitacional Tlatelolco, una de las más grandes de América Latina, el cual duró 9 horas y afectó a poco más de 5 mil familias.

La Jornada, p.26, (Israel Rodríguez).

Mantiene BBVA Bancomer su estrategia de negocio pese a la inseguridad en el país

La actividad de la banca comercial no se ha afectado por la inseguridad en el país, fenómeno que es visto como propio de algunas regiones del territorio y que no ha frenado la demanda de crédito. La violencia provocada por el crimen organizado no es en todos los estados ni en todas las regiones, aseguró este martes Ignacio Deschamps González, presidente de BBVA Bancomer, el principal intermediario financiero en México. El crédito total de la banca creció en junio a una tasa anual de 5.4 por ciento, más del doble del aumento anual de 2.3 por ciento en igual periodo de 2010, de acuerdo con datos del Banco de México. El financiamiento a la vivienda repuntó, al cierre del primer semestre de 2011, a una tasa anual de 3.2 por ciento, un punto porcentual menos de lo que avanzaba en similar periodo de 2010.

La Jornada, p.28, (Roberto González Amador) y **El Universal**, (Romina Román Pineda).
<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/89068.html>

Internacional:

Anticipa la Cepal menor crecimiento en AL este año

América Latina enfrenta una nueva coyuntura desfavorable provocada por la caída en el crecimiento de los países avanzados. Las dificultades se acercan cuando la región todavía no logra remontar costos de anteriores crisis, que se reflejan en una persistente reducción del ingreso entre los habitantes. La Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal) espera que el crecimiento de la zona disminuya respecto de los cálculos hechos a inicio de año. México, que ya tuvo la mayor caída de actividad en 2009, tendrá una desaceleración de su producto interno bruto (PIB), que este año avanzará 3.8 por ciento, en vez de 4 por ciento pronosticado el mes pasado, según el organismo.

La Jornada, p. 27, (Roberto González Amador), **El Universal**, (José Manuel Arteaga).
<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/89069.html> y **Milenio**, (Alberto Verduco).
<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/8183edcfa9d393bc94c9b2852f7c03f6>.

Amplía Slim presencia en el mercado satelital de Brasil

El empresario Carlos Slim amplió su participación en el mercado satelital de Brasil al ganar la licitación de dos espacios orbitales. Star One, filial de América Móvil, la principal empresa de Slim, se adjudicó en Brasil el derecho a operar satélites después de ofrecer 37 millones de dólares en la licitación promovida por la Agencia Nacional de Telecomunicaciones de ese país. Con este resultado Star One podrá operar dos espacios

orbitales para atender la demanda del sector, debido a que Brasil será sede del Mundial de Fútbol en 2014 y de los Juegos Olímpicos en 2016.

La Jornada, p. 29, (De la Redacción).

Exxon pacta explotar crudo con la estatal rusa Rosneft

La petrolera estadounidense Exxon Mobil y el consorcio estatal ruso, Rosneft, acordaron este martes explotar de manera conjunta yacimientos de crudo en la plataforma continental del Mar de Kara, en la zona del Ártico adscrita a Rusia, y en el Golfo de México y Texas. En esa labor conjunta, Rosneft tendrá 66.7 por ciento, y Exxon Mobil 33.3 por ciento. En el Golfo de México y Texas los porcentajes se invertirán y los rusos tendrán un tercio por dos tercios de los estadounidenses. Son proyectos a muy largo plazo. Por ello, las petroleras decidieron crear en San Petersburgo un Centro de Investigación del Ártico, que se encargará de concentrar la información que obtengan, así como de formar especialistas.

La Jornada, p. 30, (Juan Pablo Duch).

POLÍTICA

Estatal:

Ganan 13 Pueblos el caso La Ciénega

En conferencia de prensa, los líderes de los 13 Pueblos del Sur, expresaron su júbilo por el fallo del Tribunal Contencioso Administrativo que declaró la ilegalidad del proyecto habitacional "La Ciénega". Saúl Roque Morales, uno de los integrantes de los 13 Pueblos, expresó su beneplácito por el fallo del TCA pero sostuvo que fue un "triumfo pequeño", porque las autoridades estatales y municipales no detienen el crecimiento desmedido, salvaje y desordenado de la mancha urbana.

El Sol de Cuernavaca, p.7, (Andrés Lagunas); **La Jornada Morelos**, p.10, (José Luis Garcitapia); **La Unión de Morelos**, p.9, (Maciel Calvo); **La Jornada**, p.33, (Rubicela Morelos Cruz) y **Diario de Morelos**, p.14, (Antonietta Sánchez).

Firma el gobierno de Morelos el convenio "Septiembre y Octubre, Meses del Testamento" con el Colegio de Notarios

Se realizó la firma del convenio "Septiembre y Octubre, meses del Testamento", entre el gobierno del estado y el Colegio de Notarios del estado de Morelos, la firma del convenio la encabezaron, a nombre del Gobierno del Estado, el secretario de Gobierno, Óscar Sergio Hernández Benítez, por el Colegio de Notarios del Estado de Morelos, su presidente Eduardo Menéndez Serrano, y como testigos Eduardo de Jesús Castellanos Hernández, director general de Compilación y Consulta del Orden Jurídico de la Secretaría de Gobernación, y Juan José Pastrana Ancona, presidente de la Asociación Nacional del Notariado Mexicano. El secretario de Gobierno señaló que el objetivo de este convenio además de asumir una nueva cultura de la legalidad, es que las familias dejen a salvo sus intereses patrimoniales que a lo largo de su vida han cosechado.

La Unión de Morelos, p.27, (Sin firma).

Instala el gobierno del estado la Comisión de Conurbación de Miaatlán, Coatlán del Río, Mazatepec y Tetecala

Con el propósito lograr un ordenamiento territorial equilibrado y sustentable en los municipios, el secretario de Desarrollo Urbano y Obras Públicas del Gobierno del Estado, Demetrio Román Isidoro, encabezó la instalación de la Comisión de Conurbación de Miaatlán, Coatlán del Río, Mazatepec y Tetecala. En el salón Mariano Matamoros de Palacio de Gobierno, el secretario de Desarrollo Urbano, en su calidad de Secretario Técnico de esta Comisión, dijo que con este órgano colegiado, se trabajará en la correcta operación y cumplimiento de las normas jurídicas y técnicas para lograr una adecuada clasificación urbana.

La Unión de Morelos, p.26, (De la Redacción).

Vecinos de Huatecalco en Tlaltzapán reciben del gobernador Marco Adame el nuevo sistema de agua potable

El gobernador Marco Adame Castillo entregó el nuevo sistema, tanque y pozo de agua potable de la comunidad de Huatecalco en el municipio de Tlaltzapán, beneficiando a más de 4 mil habitantes de diferentes localidades, invirtiendo en esta obra más de 13 millones de pesos.

La Unión de Morelos, p.11, (Sin firma) y **El Sol de Jojutla**, p.p, (Angelina Albarrán).

Se pronuncia la procuraduría estatal en contra de cateos fuera de la ley

La Procuraduría General de Justicia (PGJ) se sumó a la campaña emitida por la Comisión Nacional de Derechos Humanos para evitar la realización de cateos ilegales. En un comunicado, las autoridades de la fiscalía respaldaron la necesidad de que sean implementados los requisitos constitucionales para la ejecución de una orden de cateo y con ello no se cometan excesos por parte de las autoridades policíacas. A partir de

hoy, confirmó la procuraduría del estado, los agentes del Ministerio Público que reciban las puestas a disposición de personas que hayan sido detenidas en el interior de sus domicilios, sin que se hayan agotado las formalidades para efectuar un cateo por parte de elementos policiales e integrantes de las fuerzas armadas, darán vista de dichas irregularidades administrativas ante los órganos de control internos para el inicio de la averiguación previa correspondiente.

La Jornada Morelos, p.4, (Elizabeth Cuevas).

Curso de derechos humanos a policías

Con el objetivo de proporcionar las herramientas adecuadas que auxilien a los cuerpos policiacos en el desempeño efectivo de sus funciones, además de hacer cumplir la ley con apego al respeto de los derechos humanos, la mañana de ayer la ombudsman del estado, Lucero Benítez Villaseñor inauguró, en el municipio de Tlayacapan, el curso La función policial en el sistema de justicia adversarial. Los temas de este curso contemplan los lineamientos generales de la puesta a disposición, el uso legítimo de la fuerza, código de conducta para funcionarios encargados de hacer cumplir la ley, principios básicos del empleo de la fuerza y armas de fuego, actuación policial y detenciones, atención a víctimas del delito y por último que son los derechos humanos, atribuciones de la CDHM y procedimientos de queja.

La Jornada Morelos, p.7, (Raúl Morales).

Nacional:

Jueces y magistrados han concedido 6 mil recursos de protección a casinos

Jueces y magistrados federales han concedido en los cuatro años recientes al menos 6 mil recursos, entre amparos y suspensiones de actos de autoridad, que han permitido a las empresas concesionarias de juegos y sorteos abrir más casas de apuestas, evitar la clausura de otras y, en la mayoría de los casos, poder omitir el pago de multas impuestas por autoridades administrativas, de acuerdo con cálculos de funcionarios judiciales. De su lado, fiscales de la Subprocuraduría de Investigación Especializada en Delincuencia Organizada (SIEDO) explicaron a La Jornada que la operación de los casinos y la verificación de los juegos y entrega de premios corresponde a la Secretaría de Gobernación, pero la revisión financiera de las operaciones que ahí se realizan son responsabilidad del Servicio de Administración Tributaria (SAT).

La Jornada, p.2, (Alfredo Méndez y Gustavo Castillo).

Ordena Ifai a PGR entregar datos estadísticos de detenidos

El Instituto Federal de Acceso a la Información y Protección de Datos (Ifai) ordenó a la Procuraduría General de la República (PGR) buscar y entregar la documentación estadística sobre la situación legal de los 27 mil 200 delinquentes capturados en 2010. Dicha cifra se dio a conocer por las secretarías de la Defensa Nacional, Marina, Seguridad Pública federal y Gobernación.

La Jornada, p.10, (Elizabeth Velasco).

Remueve el IFE a encargado del padrón, un mes antes de empezar el proceso electoral

Poco más de un mes antes de que empiece el proceso electoral, el presidente del Instituto Federal Electoral (IFE), Leonardo Valdés, removió a quien fungía como director ejecutivo del Registro Federal de Electores (RFE), Sergio Bernal, para designar al tercer encargado de despacho en esa dirección clave del organismo. Esta vez se hará cargo del padrón José Luis Rodríguez Herrera, químico industrial con maestría en administración y doctorado en educación, que funge actualmente como director de la Unidad Técnica de Planeación del IFE.

La Jornada, p.14, (Alonso Urrutia).

México reconoce a consejo de transición libio

El gobierno de México dio ayer su reconocimiento al Consejo Nacional de Transición como autoridad de Libia, al hacer votos porque dicho organismo y la sociedad de ese país logren establecer, en breve, las condiciones que permitan constituir un gobierno nacional representativo. En un comunicado de la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE), dijo que seguirá con atención el desarrollo de la situación en la nación africana y mantendrá contacto estrecho con los organismos multilaterales y regionales, además de los representantes de ese país en México y con la embajada de México en Argelia, concurrente con Libia, con el fin de contribuir a los esfuerzos de la comunidad internacional para el restablecimiento de la paz y el proceso de desarrollo en aquel país.

La Jornada, p.17, (Georgina Saldierna).

Segob sabía desde 2010 de anomalías en casinos

Desde el 6 de mayo de 2010, la propia Unidad de Gobierno de la Secretaría de Gobernación —de la cual depende la Dirección de Juegos y Sorteos— alertó de diversas anomalías en los casinos abiertos en el país. En un diagnóstico presentado a la Asociación de Permisarios en la materia, en el marco de una exposición

latinoamericana de juegos de azar, el área referida habló de "una operación ilegal creciente" de casas de juego y reveló indicios de casinos en los que había "vinculación con el crimen organizado". Sin embargo, en la Segob no se inició alguna investigación interna ni se presentaron denuncias ante la Procuraduría General de la República u otras instancias competentes. Por el contrario, el jefe de la Unidad: Juan Bosco Martí Ascencio, quien dio a conocer las irregularidades, fue relevado del cargo semanas después por órdenes de José Francisco Blake, quien llegó el 14 de julio a la dependencia y poco después colocó en el puesto a su amigo Carlos Armando Reynoso Nuño.

La Crónica, (Daniel Blancas Madrigal), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=602212.

Internacional:

Triunfo histórico, freno a la ley antimigrante de Alabama

Organismos defensores de derechos humanos y destacados activistas mexicanos han unido sus voces contra la llamada ley Alabama (HB56), y ayer expresaron su solidaridad con los esfuerzos de los organismos pro garantías civiles y con el movimiento de migrantes de Estados Unidos, gracias a los cuales este lunes se logró un amparo inicial para frenar su entrada en vigor, anunciada originalmente para mañana.

La Jornada, p.15, (De la redacción).

AI: fracasó plan de México contra plagio de extranjeros

Amnistía Internacional (AI) denunció ayer el fracaso del plan lanzado hace un año por México para luchar contra el secuestro de un número alarmante de centroamericanos que cruzan ese país en su intento por llegar a Estados Unidos. El plan, anunciado días después de la masacre de 72 indocumentados de Centroamérica, Ecuador y Brasil, en un rancho de Tamaulipas, incluía medidas para prevenir y combatir estos plagios, que la Comisión Nacional de los Derechos Humanos estima en alrededor de 20 mil anuales, sin embargo no existen pruebas de que la aplicación de esa política haya tenido un impacto, aseguró Rupert Knox, investigador especializado en México de la organización establecida en Londres.

La Jornada, p.15, (AFP y Redacción).

Wikileaks anuncia liberación de 35 mil cables

En el marco de la liberación de unos 35 mil cables diplomáticos provenientes de Libia, Cuba, Siria, China e Israel, entre otros países, Julian Assange, editor en jefe de Wikileaks, dijo a **La Jornada** que no se puede confiar en que la prensa corporativa anglo-europea informe acerca de los intereses de América Latina y llamó a los mexicanos a ayudar a descubrir las vinculaciones entre figuras del poder en América Latina y el mundo, y a compartir estos descubrimientos. Por otro lado, el director de Wikileaks luego de haberse asociado con cinco grandes medios en Europa y Estados Unidos, y luego con docenas en distintos países (La Jornada fue el sexto, en exclusiva para México), ahora opta por ofrecer la información directamente al público.

La Jornada, p.17, (Tania Molina y Pedro Miguel); **El Universal**, (EFEy AP), <http://www.eluniversal.com.mx/internacional/74146.html> y **La Crónica**, (Agencias), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=602125.

Cae el jefe de la ATF, oficina responsable de Rápido y furioso

Kenneth Melson, jefe interino de la Oficina de Alcohol, Tabaco y Armas de Fuego (ATF, por sus siglas en inglés), fue destituido y reasignado en medio de la investigación sobre el escándalo de la operación Rápido y furioso que permitió el traslado de miles de armas desde Arizona a México bajo vigilancia del gobierno estadounidense y subsecuentemente detectadas en varios crímenes violentos. Pero Melson no es el único sacrificado. Hoy también renunció el jefe de la oficina de la fiscalía federal en Arizona, Dennis Burke, quien participó en la supervisión de los aspectos legales en la controvertida operación. Por esta acción, el fiscal de Estados Unidos en Minnesota, B. Todd Jones, sustituirá a Melson como director interino de la ATF.

La Jornada, p.22, (David Brooks) y **El Universal**, (Jaime Hernández), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/188532.html>.

Ultimátum de alzados a seguidores de Kadafi; deben rendirse antes del sábado

Aviones de la Organización del Tratado del Atlántico Norte (OTAN) intensificaron los bombardeos contra las fuerzas de Muammar Kadafi en Sirte, ciudad natal y bastión del coronel ubicada al este de la capital, mientras el Consejo Nacional de Transición (CNT) lanzó hoy un ultimátum a los leales al líder libio para que se rindan antes del sábado. Desde Bruselas, la alianza atlántica informó que destruyó 22 vehículos equipados con armas, cuatro radares, tres centros de control y comando, un sistema de misiles antiaéreos y otro de misiles tierra-aire, todos en la zona de Sirte.

La Jornada, p. 23, (AFP y The Independent) y **El Universal**, (Agencias), <http://www.eluniversal.com.mx/internacional/74148.html>.

Arrasa oficialismo argentino con 70% de votos en comicios para la gubernatura de Tucumán

En las primeras elecciones gubernamentales después de las primarias pasadas, el candidato del oficialista Frente para la Victoria, José Alperovich se impuso con 70 por ciento de los votos, estableciendo una fuerte diferencia con el segundo. el diputado nacional por el radicalismo en la alianza Acuerdo Cívico y Social, José Cano con 14.78 por ciento. El oficialismo también ganó 42 de las 49 bancas, lo que significa ratificar la tendencia de las primarias, celebradas el pasado día 14, en las que la presidenta Cristina Fernández de Kirchner ganó con 50.21 por ciento de los votos, de acuerdo al conteo final de votos que la Justicia Electoral entregó hoy.

La Jornada, p.24, (Stella Calloni).

Salvan a 22 obreros en mina de carbón china

Equipos de rescate lograron sacar con vida a 22 chinos de una mina de carbón que quedaron atrapados hace una semana en la provincia de Helilogjiang. El accidente ocurrió el 23 de agosto, cuando la mina se derrumbó. En total, los trabajadores permanecieron atrapados durante 165 horas. Comentaristas dijeron que se salvaron porque durante el accidente estaban en la planta más alta del pozo, y que allí tenían acceso a agua subterránea.

La Jornada, p.24, (Notimex).

Condena la justicia boliviana a ex funcionarios del gobierno de Gonzalo Sánchez de Lozada

Siete funcionarios del gobierno del ex presidente boliviano Gonzalo Sánchez de Lozada fueron condenados hoy en un juicio por genocidio, sentencia que abre la puerta a otro intento de extradición desde Estados Unidos del antiguo mandatario derechista. Cinco ex jefes militares y dos ex ministros fueron encontrados culpables por su participación en una operación militar para reprimir a manifestante que en la vecina El Alto rechazaron la exportación de gas natural desde Chile, lo que se saldó con unos 67 muertos en 2003 y obligó a la renuncia y huida de Sánchez de Lozada.

La Jornada, p.25, (Reuters y AFP).

Revelan despilfarro bélico de Washington

Unos 60 mil millones de dólares del erario estadounidense se han perdido en Irak y Afganistán por derroche y fraude en la última década debido a una supervisión relajada de contratistas, mala planificación y pagos a caudillos e insurgentes, reveló un panel independiente que investiga el gasto gubernamental en tiempos de guerra. En su reporte final al Congreso, la Comisión de Contratación en Tiempos de Guerra dijo que la cifra podría aumentar dado que disminuye el apoyo de EU a programas y proyectos de reconstrucción y, por tanto, Irak y Afganistán deben encargarse del mantenimiento de escuelas, clínicas, carreteras y plantas de energía eléctrica ya construidas con dinero de estadounidenses.

El Universal, (AP), <http://www.eluniversal.com.mx/internacional/74147.html> y **La Crónica**, (AP), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=602249.